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ACTA N.º 016-CERO DIECISÉIS 1 

ACTA DE SESION ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL DEL  29 DE MARZO DEL 2 

2022 3 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 4 
Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 5 
Chimborazo, hoy martes, 29 de marzo del 2022, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 6 
Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, siendo 7 
las 9H45, se reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, 8 
DR. JOSÉ SAYAY, OSWALDO NAULA Y ALBERTO MISHQUE, Concejales del GADMCG, 9 
Dr. Antonio Fray Procurador Sindico del GADMCG y Abg. Marlene Caín Ortiz, Secretaria General 10 
de Concejo del GADMCG respectivamente,  para tratar los  puntos del Orden del día constantes en 11 
la CONVOCATORIA; 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA 12 
SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE SESIÓN 13 
ORDINARIA DEL 15 DE MARZO DEL 2022 Y ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DEL 22 DE 14 
MARZO DEL 2022.  3. INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN 15 
QUISHPE ALCALDE DEL GADMCG.  4. CONOCIMIENTO, AUTORIZACIÓN Y 16 
RATIFICACIÓN DE DIFERENTES CONVENIOS INSTITUCIONALES SEGÚN ESTABLECE 17 
EL ART. 60 LITERAL N) DEL COOTAD. 5. APROBAR EN SEGUNDO DEBATE LA 18 
ORDENANZA QUE REGULA EL PROCESO DE CONSTITUCIÓN DE SERVIDUMBRE POR 19 
PARTE DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DEL CANTÓN GUAMOTE, 20 
PRESENTADO POR LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN DEL GADMCG CONCEJAL SR. 21 
ALBERTO MISHQUE PRESIDENTE.  6. CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL OFICIO 22 
SUSCRITO POR EL TEC. OSWALDO NAULA QUIEN PRESENTA SU RENUNCIA CON 23 
CARÁCTER IRREVOCABLE AL CARGO DE CONCEJAL DEL GOBIERNO AUTÓNOMO 24 
DESCENTRALIZADO DEL CANTÓN GUAMOTE. 7. CLAUSURA.                                          25 
Mismo que es puesto a consideración de los miembros del Concejo Municipal por el señor alcalde. 26 
Concejal Dr. José Sayay: señor alcalde buenos días, como presidente de la comisión de plazas y 27 
mercados en el mes de marzo del 2021 teníamos una resolución de concejo municipal para que se 28 
desocupe la vía macas que los comerciantes están dando mala imagen por lo que solicito se integre 29 
al orden del día el análisis y resolución N.º 0048-C-GADMCG-2021, punto 2. Del concejo 30 
municipal, ya que políticamente tenemos que poner orden en el cantón.  Alcalde Delfín Quishpe; 31 
con el análisis y respaldo del ministerio de salud podemos justificar y tomar estas decisiones para 32 
poner en orden o a su vez podemos reubicar, hermanos concejales a mí también me apena esta 33 
situación, si es pertinente ingresar este punto. Vicealcalde Segundo Guashpa: muy buenos días, 34 
también quisiera que se agregue un punto al orden del día la autorización del concejo municipal a la 35 
máxima autoridad para la venta del salvamento y traspaso de dominio del vehículo siniestrado de 36 
placas HMA-1142 de propiedad del GADMCG. Puesto que ya se cuenta con los informes 37 
necesarios para su aprobación. concejal Dr. José Sayay; aprobado, Concejal Oswaldo Naula; 38 
aprobado. Concejal Ángel Chuto: aprobado; Concejal Alberto Mishque: aprobado; Concejal Dr. 39 
José Sayay; aprobado; Vicealcalde Segundo Guashpa: Aprobado. Alcalde Delfín Quishpe; 40 
aprobado; en consecuencia, se aprueba el orden del día de la sesión ordinaria de concejo municipal 41 
del 29 de marzo del 2022, con la incorporación de los siguientes puntos; 1. ANÁLISIS Y 42 
RESOLUCIÓN N.º 0048-C-GADMCG-2021, PUNTO 2. DEL CONCEJO MUNICIPAL Y 2. 43 
AUTORIZACIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL A LA MÁXIMA AUTORIDAD PARA LA 44 
VENTA DEL SALVAMENTO Y TRASPASO DE DOMINIO DEL VEHÍCULO SINIESTRADO 45 
DE PLACAS HMA-1142 DE PROPIEDAD DEL GADMCG.  DESARROLLO 1.- 46 
CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 47 
ALCALDE. Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 48 
señores concejales, esto es los señores: ÁNGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, JOSÉ SAYAY, 49 
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OSWALDO NAULA y ALBERTO MISHQUE, contando con el Quórum Reglamentario 50 
correspondiente para su instalación. El Señor alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión 51 
ordinaria de Concejo Municipal siendo las 09h45; 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA 52 
DE SESIÓN ORDINARIA DEL 15 DE MARZO DEL 2022 Y ACTA DE SESIÓN ORDINARIA 53 
DEL 22 DE MARZO DEL 2022. Una vez que la señora secretaria procede a dar lectura al acta y 54 
resoluciones de la Sesión Ordinaria del 15 de marzo del 2022, y acta de sesión ordinaria del 22 de 55 
marzo 2022 y menciona que dichas actas fueron remitidas a cada uno de los correos electrónicos de 56 
los señores ediles concejales para su revisión y consecuentemente su aprobación. Por cuanto se 57 
procede con la aprobación del punto en mención; concejal Oswaldo Naula; aprobado, concejal 58 
Ángel Chuto: aprobado; concejal Alberto Mishque: aprobado; concejal Dr. José Sayay; 59 
aprobado; Vicealcalde Segundo Guashpa: Aprobado. Alcalde Delfín Quishpe; aprobado; en 60 
consecuencia, Por unanimidad Mediante Resolución Nro. 050-C-GADMCG-2022, 61 
RESUELVE: Aprobar acta de sesión ordinaria del 15 de marzo del 2022 y acta de sesión 62 
ordinaria del 22 de marzo del 2022. Por disposición de señor alcalde se adelanta el punto numero 63 
seis en respeto a la salud del concejal Tec. Oswaldo Naula; 6. CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN 64 
DEL OFICIO SUSCRITO POR EL TEC. OSWALDO NAULA QUIEN PRESENTA SU 65 
RENUNCIA CON CARÁCTER IRREVOCABLE AL CARGO DE CONCEJAL DEL 66 
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DEL CANTÓN GUAMOTE.  Una vez que la 67 
señora secretaria procede a dar lectura al oficio sin numero cebadas 22 de enero del 2022 de fecha 68 
recepción 24 de marzo del 2022, suscrito por el Tec. Oswaldo Naula que en su parte pertinente 69 
menciona lo siguiente; (…) como comparecientes manifiestan que en caso de llegar a obtener el 70 
cupo cargo curul de concejal rural del Gad Guamote, el señor Tec. José Oswaldo Naula, en 71 
calidad de concejal principal, a partir de la fecha de su posesión y el Sr. Segundo Manuel 72 
Yuquilema Lasso, en calidad de concejal alterno estará los restantes de años a partir del 31 de 73 
marzo del 2022 hasta que dure el periodo para el cual fueron asignados. Y en el presente caso ya 74 
se ha cumplido el plazo en este sentido de cumplir con mi palabra presento mi renuncia irrevocable 75 
al cargo de concejal del gobierno autónomo descentralizado municipal del cantón Guamote.  76 
Concejal Ángel Chuto; nuestro destino, el trabajo las actividades que el pueblo a encomendado, 77 
agradezco señor concejal Oswaldo, tenga un feliz bien en su trayectoria, trabajo, familia, agradecer 78 
por el trabajado realizado. Como líderes hemos de seguir trabajando. Concejal Alberto Misque; de 79 
mi parte, compañero, amigo, como autoridades somos aves de paso, Dios y la gente juzgará el 80 
trabajo que hemos hecho, éxitos ha cumplido su palabra y trabajo como autoridad, felicitación. 81 
Concejal Dr. José Sayay: buenos días con todos, usted ha sido una de las personas que ha 82 
trabajado fuera de movimientos políticos mas bien por el bienestar del cantón, cuando hay que 83 
hablar has hablado o reclamar has reclamado, como concejales estamos para recomendar, esto es 84 
decisión de usted gracias por que hemos llevado una bonita amistad Dios ha de colmar de 85 
bendiciones, me siento congratulado de haber participado con ideas, nunca vamos a perder esta 86 
amistad. Vicealcalde Segundo Guashpa: ha luchado por el pueblo, Dios colme de muchas 87 
bendiciones, como líder hay otros espacios en el que puede aportar en beneficio de la sociedad. 88 
Alcalde Delfín Quishpe: señor concejal como políticos tenemos nuestros sentimientos, me quedo 89 
muy agradecido de usted, somos gente de la zona, éxitos en su futuro político, siempre habrá esa 90 
reciprocidad, a veces nos alteramos en los debates del concejo municipal, cuando usted era locutor 91 
de la radio colta yo era su seguidor, salude a su familia bendiciones, las puertas siempre estarán 92 
abiertas. Mediante resolución Nro. 051-C-GADMCG-2022, RESUELVE: 1. Aceptar la 93 
renuncia irrevocable del Tec. José Oswaldo Naula a la dignidad de concejal del Gobierno 94 
Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote y se continúe con el trámite 95 
correspondiente para la desvinculación. 2. Notificar la presente resolución al señor Segundo 96 
Manuel Yuquilema Lasso, para que surta los efectos legales correspondientes, a fin de que 97 
asuma la concejalía principal en lugar del Tec. José Oswaldo Naula. 3. INFORME SEMANAL 98 
DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN QUISHPE ALCALDE DEL GADMCG.  Alcalde 99 
Delfín Quishpe: gracias Srta. Secretaria, Sres. Concejales; el martes 22 de marzo después de la 100 
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sesión de concejo tuvimos la invitación del señor Prefecto desde la prefectura al lanzamiento de la 101 
agenda en el coliseo, ahí se hizo conocer algunos avances del sistema de agua de riego, sin mayores 102 
novedades no se en esa parte Sr. Vicealcalde me puede ayudar indicándoles de cómo se desarrolló 103 
el evento con la expresiones las autoridades en el evento que hicimos presencia; Vicealcalde 104 
Segundo Guashpa: gracias Sr. Alcalde estábamos en presencia del Sr. Concejal José Sayay, bueno 105 
era el día mundial del agua y nosotros como ganaderos, de campo, como tenemos riegos todo ese 106 
día era un día de despejo para que escuchen tanto autoridades provinciales como autoridades 107 
nacionales que en Guamote si existen juntas administradoras de agua de riego en esa parte gracias 108 
señor Alcalde que acompañó y dió la Bienvenida como máxima autoridad del Cantón, vinieron 109 
algunos invitados y otras autoridades  de otras instancias, la gente y todos estuvimos satisfechos 110 
porque fue el día mundial del agua y nosotros debemos sentirnos orgullosos porque nosotros 111 
producimos carne, leche inclusive otros productos para poder exportar a las diferentes provincias y 112 
a diferentes cantones. Alcalde Delfín Quishpe: gracias Sr. Vicealcalde el día miércoles tuvimos 113 
una invitación oficial para la rendición de cuentas de la Asambleísta Guadalupe Llori Presidenta de 114 
la Asamblea Nacional tuvimos que participar en ese evento sin ninguna novedad, el día jueves 115 
socialización del proyecto con la señora Elizabeth Cazamín, hay una persona encabezando a una 116 
institución y ellos quieren hacer un proyecto de Guamote habla Inglés entonces en esa parte yo 117 
pongo en conocimiento de ustedes porque hay que sacar becas para estudiantes no se si podría haber 118 
la oportunidad de una reforma presupuestaria para crear un rubro para hacer una campaña de 119 
Guamote habla Inglés como ellos tienen escuelas de inglés quieren dar clases virtuales o 120 
presenciales y dar becas según la propuesta verbal que indican podríamos cubrir algunos gastos y; 121 
se pone en conocimiento para que en los próximos días delegar o pasar el contacto para que todos 122 
los tratos que si es así en los próximos convenios sea directamente con el presidente de la comisión; 123 
así mismo en la comunidad del Taita Silverio Cocha el día martes ha llovido demasiado y tratamos 124 
de gestionar con Gestión de Riesgos para Ayudas Humanitarias con la entrega de colchones, 125 
cobijas, almohadas y otros utensillos de la casa eso se entregó para siete familias ha seguido por el 126 
camino la creciente ha entrado agua a patios, cuyeras entonces si fue un poco triste pero, bajo un 127 
informe técnico tratamos se logró dar ayuda a esa comunidad de Santa Lucía Bravo; el día viernes 128 
fuimos invitados por la dirección de Educación distrito Colta Guamote para el inicio de los 129 
campeonatos de los docentes de los cantones entonces ellos han seleccionado y han sorteado 130 
algunos estadios entre ellos esta el estadio de Guamote, estadio de Mercedes Cadena, Estadio de 131 
Palmira del Colegio 27 de Febrero y van a desarrollar allá los campeonatos los docentes y van a 132 
reunir los cantones. Antes de eso me estaba olvidando que fuimos a la comunidad de Guantug 133 
entonces hay un camino que necesitamos aperturar de 280 a 300 metros entonces necesitaríamos 134 
uno o dos días de excavadora bajo el consentimiento o alguna acta o carta de los señores 135 
beneficiarios de los predios, con el permiso del medio ambiente y el conocimiento de la delegación 136 
de la prefectura eso vamos a ejecutar en los próximos días entonces en esa parte no se si puede 137 
detallar Sr. Ángel Chuto; Concejal Ángel Chuto: bueno gracias Sr. Alcalde, Sres. Concejales creo 138 
que es mas ya de un año la solicitud de la maquina y también solicitaron para que hagan un 139 
reservorio de agua pero ya habían hecho con la Junta de Cebadas y ellos como estaban con el 140 
trámite estaban siguiendo que el señor alcalde haga esa actividad en esa comunidad y bueno es 141 
verdad que ha sido sin entrada la carretera pasa por arriba entonces Señor Alcalde técnicamente no 142 
sé cuándo van ir los técnicos para realizar el informe a nombre de todos los concejales para que se 143 
cristalice ese pedido de esa comunidad de ese sector, así fue señores concejales todos mismo 144 
tenemos que echar el hombro que no es para uno si no para la sociedad eso no más señor Alcalde 145 
hay que dar seguimiento cuando mismo van los técnicos  y para que ellos estén agradecidos y bueno 146 
ese día llegamos a las siete de la noche de esa comunidad gracias mejor señor Alcalde más bien 147 
pedir que se compromete y una parte hay que cumplir. Alcalde Delfín Quishpe: gracias Señor 148 
Concejal continuando con lo que hicimos el día viernes tuvimos una reunión de trabajo en la 149 
comunidad Tejar Balbanera sobre el presupuesto participativo acompañó también la Directora 150 
Financiera y salió propuestas en ese campo más bien al señor Vicealcalde también animarle usted 151 
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está en esos proyectos de paradas de buses de Palmira Guamote y que lleguemos hacer una pequeña 152 
inauguración, también el siguiente estudio desde el desvío de Santa Cruz hasta el Socabón hay 153 
algunas comunidades pendientes y también en ese tema de los de Tejar Balbanera para apoyarles no 154 
se en ese tema tenemos que ver también estaban hablando del proyecto chorrera de Agua 155 
permanente entonces ahí también la comunidad quieren autorizar no importa ahí esta canal de riego 156 
y puede una semana dos semanas suspender el agua pero quieren que la maquinaria de municipio 157 
haga un talud de ampliar ese espacio y hacer con grifo llaves de agua posos para lavarse las manos 158 
para los animales para el viajero o turista incluso ellos sueñan con hacer servicios higiénicos ahí 159 
entonces ellos quieren autorizar eso ahí sí señor Procurador Síndico como vamos a legalizar ese 160 
punto del terreno no se unos 10 o 15m2 serán necesarios para intervenir y poder intervenir y colocar 161 
un presupuesto que no han de ir más de unos 2000 o 3000 dólares para hacer un pared y unos 162 
chorros  con grifos eso también invitar a la comunidad, desde ahí fuimos a Campalá a verificar 163 
como está quedando el puente tramos de colocar de la mejor manera las vigas, probamos con la 164 
excavadora a ver si aguanta el peso entonces con eso colaborando con los puentes ecológicos más 165 
se gasta en gasta en combustible en mantenimiento vial y de paso cuando hay la oportunidad de 166 
colocar esa madera cuando compran está encabezando la comunidad San Francisco de Telán porque 167 
a ellos han multado al otro lado ese camino que es de propiedad privada que tienen que pagar 30 168 
dólares por cada copia de la llave, entonces ellos preferían comprar arboles ayudar con el 169 
combustible y comida estaban tranquilos porque el puente quedo con un peso aproximado del peso 170 
de una excavadora y está comprobado que puede pasar una volqueta, un tractor agrícola, un camión; 171 
espero que hayan ido a visitar porque ayer y hoy día tenían que ampliar esas dos curvas que estaban 172 
muy incómodas esperemos que hoy en la mañana ya salga la maquinaria de ahí y hoy en la mañana 173 
de la comunidad Tres Aguas me dijeron que había un derrumbe esperemos pasar la maquinaria para 174 
allá. Concejal Ángel Chuto: ayer nos trasladamos al ultimo sector de su informe la gente manifestó 175 
que en tres curvas grandes por lo menos que la maquinaria deje todo culminado, eso quería solicitar 176 
para que disponga que se termine bien las curvas cercas del puente. Concejal Alberto Mishque; 177 
ayer visitamos el lugar de su ultimo informe, la gente esta gradecido, cuando se ve el trabajo no 178 
estamos para oponer pero falta culminar la entrada de nada servirá lo que hemos realizado, por el 179 
sector de Jesús el gran Poder también hay inconvenientes, además la gente nos dijo que el 180 
presidente de la comuna esta comprando el combustible para que la maquina no quede parada, y 181 
que el chofer llega a las 9 de la mañana sabemos que estas personas están con nombramiento, por lo 182 
que solicitamos que termine la parte mas critica y todo culminado. Alcalde Delfín Quishpe: el 183 
viernes en la tarde se inauguró el campeonato, el día lunes, gracias a los señores concejales por 184 
acompañar nos comprometimos del 20 al 30 de abril vamos a colocar la excavadora para colocar el 185 
agua ellos se comprometieron a dar un poco mas la franja de protección, en la tarde se vino a ver el 186 
monumento como esta saliendo hoy nos vamos a dedicar a aclarar algunos detalles. Vicealcalde 187 
Segundo Guashpa: en cuanto al deporte felicitamos a las personas que están organizando el 188 
deporte, como municipio, comisión de deporte y conmemoraciones queríamos hacer una propuesta 189 
para el campeonato comunal, para unir lazos de amistades, con el Dr. Sayay vamos hacer una 190 
propuesta señor alcalde. Alcalde Delfín Quishpe: gracias señor vicealcalde espero podamos 191 
madurar esta propuesta. Concejal Dr. José Sayay: buenos señor alcalde quería tratar algunos 192 
puntos en su informa ya que no contamos con asuntos varios, primero; cualquier compañero que 193 
desee organizar un campeonato de deportes, siempre tiene que solicitar autorización de la máxima 194 
autoridad, en cuanto al curso de inglés que menciono sería bueno que pase a la comisión de 195 
educación para analizar y cualquier cosa resolver; por otro lado el día viernes me fui a Quito a 196 
verificar en la institución de telecomunicación, poder hacer como en Colta Guamote digital, se les 197 
menciono que Guamote ya dirige todos los recursos que actualmente no tenemos algún rubro, 198 
solamente que todas las comunidades se pongan de acuerdo a utilizar lo del presupuesto 199 
participativo, ellos dijeron que no van aportar en nada ya que no cuentan con recursos, se les dijo 200 
que seria mas bien como una política nacional, y que se iba comunicar en la reunión de concejo 201 
municipal, en colta de ha invertido un millón, pero Guamote por sus montañas sería diferente, otra 202 
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opción era que se puede llegar a centros de cómputo en las localidades, sin embargo en este año no 203 
colocamos ningún recurso para estos proyectos. Alcalde Delfín Quishpe: podemos tomar en cuenta 204 
en la reforma que pronto podemos hacer, en algunas comunidades no tienen suficiente señal, 205 
podemos colocar en zonas estratégicas, esto quedaría pendiente. Concejal Dr. José Sayay: por otro 206 
lado, una compañera indígena se acercó y menciono que desde el 2014 y solicito la patente por 207 
enfermedad y por desconocimiento no ha cancelado los valores pendientes y hasta el momento la 208 
deuda se ha inflado y la señora no tienen de donde pagar por lo que solicita se le tome en cuenta. Lo 209 
que yo quisiera es solicitar el informe del comisario y poder resolver; concejal Alberto Mishque:  210 
informo sobre la reunión de delegación, en que se mencionó un problema de desnutrición infantil, 211 
en el caso de Guamote no hay resultados, hay inversión, pero no hay resultados, por lo que hay que 212 
buscar alternativas y poder bajar estas estadísticas. Mediante Resolución Nro. 052-C-213 
GADMCG-2022, RESUELVE: Dar por conocido el informe semanal de actividades del 214 
señor Delfín Quishpe Apugllón alcalde del GADMCG, 4. CONOCIMIENTO, 215 
AUTORIZACIÓN Y RATIFICACIÓN DE DIFERENTES CONVENIOS INSTITUCIONALES 216 
SEGÚN ESTABLECE EL ART. 60 LITERAL N) DEL COOTAD.  Por secretaria se da lectura al 217 
convenio de cooperación interinstitucional N.º 0016-GADMCG-2022 entre el Gobierno Autónomo 218 
Descentralizado Municipal del cantón Guamote y la coordinación zonal 3 dirección distrital de 219 
Educación, cuyo objeto es la remodelación y terminación de aulas de la unidad educativa Dr. 220 
Emilio Uzcátegui de la parroquia Cebadas del cantón Guamote con la certificación de partida 221 
presupuestaria N.º 2022-DF-GADMCG-Nº-0431 por un valor de 8,832.01/100 dólares americanos. 222 
Concejal Dr. José Sayay: en calidad de concejal y presidente de la comisión de educación yo no he 223 
tenido conocimiento, como es de su conocimiento nosotros firmamos con el ministerio de 224 
educación firmamos un convenio para las instituciones educativas, y si no falla nada ya se va 225 
inaugurar como 11 instituciones, en la primera fase, entonces para la segunda fase y según el orden 226 
para que conste, mas bien para el Colegio Dr. Emilio Uzcátegui yo tenia planificado para la segunda 227 
fase, para que otras comunidades también no realicen de la misma forma.  Dr. Antonio Fray 228 
Procurador Sindico; a jurídico pasaron el proyecto desde la dirección de planificación, vino el 229 
presidente de la unidad educativa, se realizo el informe y el convenio. Alcalde Delfín Quishpe: por 230 
la cantidad de estudiantes y como cabecera parroquial, pero ahora por emergencia y 231 
justificadamente podemos actuar rápidamente puesto que ya contamos con todos los informes 232 
correspondientes. Concejal Alberto Mishque:  me parece que es urgente el tema, puesto que 233 
ingreso un nuevo rector está dando seguimiento a estas actividades por unas goteras en la 234 
institución. Y el rector antiguo no gestionaba en nada. Concejal Dr. José Sayay: todos están en 235 
espera dejo en criterio del señor alcalde. Alcalde Delfín Quishpe: si hay informe y todo el proceso 236 
si tenemos que ayudar. Concejal Dr. José Sayay: podemos firmar el convenio en agosto y quien 237 
queda bien es el señor alcalde. Alcalde Delfín Quishpe: si el presente proceso ya está avanzado 238 
demos tramite por favor se somete a votación; concejal Ángel Chuto: autorizado; concejal 239 
Alberto Mishque: autorizado; concejal Dr. José Sayay; no autorizo ya que no tenemos 240 
competencia esto solamente es una ayuda voluntaria. Vicealcalde Segundo Guashpa: No Autorizo, 241 
solicito se respete las comisiones somos autoridades y merecemos respeto y no se realice por partes 242 
se realice la firma de convenios con de manera conjunta. alcalde Delfín Quishpe; Autorizado; 243 
Abg. Marlene Caín Secretaria de Concejo Municipal: en el mismo punto señor alcalde se va 244 
conocer la ratificación de los convenios del MIES, se encuentra el ing. Luis Chinlli coordinador de 245 
convenios MIES quien va intervenir en el presente tiempo, hasta aquí mi intervención señor alcalde. 246 
Alcalde Delfín Quishpe: tome la palabra Ing. Luis Chinlli.  Ing. Luis Chinlli Coordinador de 247 
Convenios Gad Mies: buenos días, se pone en conocimiento 7 convenios con los siguientes 248 
proyectos Desarrollo Infantil modalidad Centro de Desarrollo Infantil; Protección Especial 249 
Modalidad Erradicación de Trabajo Infantil; Discapacidad Modalidad Atención en el Hogar y la 250 
Comunidad;  Adulto Mayor modalidad Centro Gerontológico Diurno; Adulto Mayor modalidad 251 
Espacios Activos con Alimentación; Adulto Mayor modalidad Atención Domiciliaria sin 252 
Discapacidad; Adulto Mayor modalidad Atención Domiciliaria con Discapacidad; esta en proceso 253 
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de reabrir los proyectos modalidad infantil; total de 961 usuarios. concejal Dr. José Sayay; el 254 
monto tenga la bondad.  Ing. Luis Chinlli.  Ing. Luis Chinlli Coordinador de Convenios Gad 255 
Mies: un valor total aportado por el Mies en todos los proyectos es de; 803.688.60 entre bienes y 256 
servicios y personal.  y el Gad: 482.35.19 entre bienes y servicios y personal. Hay que considerar 257 
que el proyecto de desarrollo infantil el convenio solo está firmado hasta diciembre, pero se 258 
consideró hasta el final ya que los niños no se pueden quedar sin sus regalos por navidad, y otra 259 
cosa también las actividades sin autorización no se pueden autorizar, hago referencia al dinero del 260 
MIES, pero el presupuesto del Gad se ejecuta en su mayoría. concejal Ángel Chuto: nosotros 261 
vamos a dar el seguimiento correspondiente y que se cumplan las actividades y que nos facilite las 262 
copias de los convenios. concejal Dr. José Sayay; yo recuerdo que para el convenio aprobamos 263 
más de 300 mil, pero aquí veo que consta mas de 400 mil no habrá ningún problema en eso. Ya que 264 
tiene que cuadrar el presupuesto. Ing. Luis Chinlli.  Ing. Luis Chinlli Coordinador de Convenios 265 
Gad Mies: los montos son relativos, pero yo si solicite mediante oficio que se haga constar, igual 266 
este valor es relativo. concejal Ángel Chuto: autorizado; concejal Alberto Mishque: autorizado; 267 
concejal Dr. José Sayay; autorizado. Vicealcalde Segundo Guashpa: autorizado. alcalde Delfín 268 
Quishpe; Autorizado; en consecuencia Mediante resolución Nro. 0053-C-GADMCG-2022, 269 
RESUELVE: 1. Por mayoría simple Autorizar al señor alcalde Delfín Quishpe Apugllon, 270 
representante legal del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Guamote, 271 
suscriba el siguiente convenio: convenio de cooperación interinstitucional Nº 0016-GADMCG-272 
2022 entre el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote y la 273 
coordinación zonal 3 dirección distrital de Educación, cuyo objeto es la remodelación y 274 
terminación de aulas de la unidad educativa Dr. Emilio Uzcátegui de la parroquia Cebadas 275 
del cantón Guamote  con la certificación de partida presupuestaria  Nº 2022-DF-GADMCG-276 
Nº-0431 por un valor de 8,832.01/100 dólares americanos.   2. Ratificar la suscripción 277 
realizada por el Sr. Alcalde Delfín Quishpe Apugllon de los convenios realizados entre el 278 
Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote y el Ministerio de 279 
Inclusión Económica y Social (MIES) representante legal Mgs. Flor Del Roció Rojas Sigchay, 280 
mismos que se detallan a continuación: 1. CONVENIO DE COOPERACIÓN TÉCNICA 281 
ECONÓMICO NÚMERO AM-03-06D01-15399-D ENTRE EL MINISTERIO DE 282 
INCLUSIÓN ECONÓMICA SOCIAL-MIES Y EL GOBIERNO AUTONOMO 283 
DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE (GAD) PARA LA 284 
IMPLEMENTACIÓN DE SERVICIOS DE PERSONAS ADULTAS MAYORES-PEJ EN LA 285 
MODALIDAD ESPACIOS ACTIVOS CON ALIMENTACIÓN. 2. CONVENIO DE 286 
COOPERACIÓN TÉCNICA ECONÓMICO NÚMERO AM-03-06D01-15587-D ENTRE EL 287 
MINISTERIO DE INCLUSIÓN ECONÓMICA SOCIAL-MIES Y EL GOBIERNO 288 
AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE (GAD) 289 
PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE SERVICIOS DE PERSONAS ADULTAS MAYORES-290 
PEJ EN LA MODALIDAD ATENCION DOMICILIARIA. 3. CONVENIO DE 291 
COOPERACIÓN TÉCNICA ECONÓMICO NÚMERO AM-03-06D01-15578-D ENTRE EL 292 
MINISTERIO DE INCLUSIÓN ECONÓMICA SOCIAL-MIES Y EL GOBIERNO 293 
AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE (GAD) 294 
PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE SERVICIOS DE PERSONAS ADULTAS MAYORES-295 
PEJ EN LA MODALIDAD ATENCION DOMICILIARIA-PERSONAS CON 296 
DISCAPACIDAD_PAM. 4. CONVENIO DE COOPERACIÓN TÉCNICA ECONÓMICO 297 
NÚMERO AM-03-06D01-15378-D ENTRE EL MINISTERIO DE INCLUSIÓN 298 
ECONÓMICA SOCIAL-MIES Y EL GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO 299 
MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE (GAD) PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE 300 
SERVICIOS DE PERSONAS ADULTAS MAYORES-PEJ EN LA MODALIDAD CENTRO 301 
GERONTOLOGICOS DE ATENCION DIURNA. 5. CONVENIO DE COOPERACIÓN 302 
TÉCNICA ECONÓMICO NÚMERO AM-03-06D01-15478-D ENTRE EL MINISTERIO DE 303 
INCLUSIÓN ECONÓMICA SOCIAL-MIES Y EL GOBIERNO AUTONOMO 304 
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DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE (GAD) PARA LA 305 
IMPLEMENTACIÓN DE SERVICIOS DE DESARROLLO INFANTIL INTEGRAL EN LA 306 
MODALIDAD CENTRO DE DESARROLLO INFANTIL-CDI-MIES (DIRECTOS-307 
CONVENIOS). 6. CONVENIO DE COOPERACIÓN TÉCNICA ECONÓMICO NÚMERO 308 
PD-03-06D01-15401-D ENTRE EL MINISTERIO DE INCLUSIÓN ECONÓMICA SOCIAL-309 
MIES Y EL GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 310 
CANTÓN GUAMOTE (GAD) PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE SERVICIOS DE 311 
PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN LA MODALIDAD ATENCION EN EL HOGAR Y 312 
LA COMUNIDAD. 7. CONVENIO DE COOPERACIÓN TÉCNICA ECONÓMICO 313 
NÚMERO PE-03-06D01-15481-D ENTRE EL MINISTERIO DE INCLUSIÓN 314 
ECONÓMICA SOCIAL-MIES Y EL GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO 315 
MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE (GAD) PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE 316 
SERVICIOS DE PROTECCION ESPECIAL EN LA MODALIDAD ERRADICACION 317 
PROGRESIVA DEL TRABAJO INFANTIL. 5. APROBAR EN SEGUNDO DEBATE LA 318 
ORDENANZA QUE REGULA EL PROCESO DE CONSTITUCIÓN DE SERVIDUMBRE POR 319 
PARTE DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DEL CANTÓN GUAMOTE, 320 
PRESENTADO POR LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN DEL GADMCG CONCEJAL SR. 321 
ALBERTO MISHQUE PRESIDENTE. Alcalde Delfín Quishpe: doy paso a la comisión de 322 
legislación: concejal Alberto Mishque: como presidente de la comisión queremos poner en 323 
aprobación en segundo debate la ordenanza que regula el proceso de constitución de servidumbre 324 
por parte del gobierno autónomo descentralizado del cantón Guamote, tenga la bondad señora 325 
secretaria se de lectura a la presente ordenanza.  Abg. Marlene Caín Secretaria de Concejo 326 
Municipal: una ves que la señora secretaria procede a dar lectura a la ordenanza existe las 327 
siguientes observaciones: corregir y revisar el texto en su totalidad, en el artículo 2 328 
(topográfico/planimétrico) Vicealcalde Segundo Guashpa: lanzo como moción sea aprobado en 329 
segundo debate. concejal Alberto Mishque: apoyo la moción; concejal Ángel Chuto: aprobado; 330 
concejal Alberto Mishque: aporbado; concejal Dr. José Sayay; con las modificaciones aprobado. 331 
Vicealcalde Segundo Guashpa: aprobado.   alcalde Delfín Quishpe; aprobado; en consecuencia, 332 
Mediante Resolución Nro. 054-C-GADMCG-2022, RESUELVE: Aprobar en segundo y 333 
definitivo debate la ordenanza que regula el proceso de constitución de servidumbre por 334 
parte del gobierno autónomo descentralizado municipal del cantón Guamote, presentado por 335 
la comisión de legislación del GADMCG concejal Sr. Alberto Mishque presidente. concejal 336 
Dr. José Sayay; existe una ordenanza de nominación de calles quisiera que notifique en la avenida 337 
que todo se encuentre limpio, si quieren trabajar se trabaje dentro de sus locales, alcalde Delfín 338 
Quishpe; sería bueno contar con un informe del cumplimiento de la ordenanza de nominación de 339 
calles. (punto incorporado) AUTORIZACIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL A LA MÁXIMA 340 
AUTORIDAD PARA LA VENTA DEL SALVAMENTO Y TRASPASO DE DOMINIO DEL 341 
VEHÍCULO SINIESTRADO DE PLACAS HMA-1142 DE PROPIEDAD DEL GADMCG. Dr. 342 
Antonio Fray: la camioneta de placas HMA-1142 tubo un accidente de transito con la aseguradora 343 
se determino que era perdida total, se solicito un informe de parte de la dirección administrativa que 344 
son un avaluó de 23 mil dólares, pero la aseguradora solicita una autorización para la venta de 345 
salvamento y transferencia de dominio, esto consta en mi informe jurídico hasta aquí, en resumen. 346 
Concejal Dr. José Sayay: si quisiera que nos informe que es lo que paso y de nuestra parte no 347 
habría ningún problema. Lic. Ángel Avendaño director administrativo del GADMCG: buenos 348 
días gracias por el tiempo, una vez que se asumió la dirección he estado sumamente preocupado, 349 
mas que ustedes conocen no es de la noche a la mañana hay que seguir el debido procedimiento el 350 
anterior director administrativo ya ha venido cumpliendo con algunos requisitos, mi persona 351 
completo toda la documentación y requisitos una ves completado la información se entrego en la 352 
aseguradora finalmente la seguradora menciono que necesita la autorización del concejo para la 353 
venta del salvamento o transferencia de dominio, además para autorización estará llegando otro 354 
tramite similar a este. En términos generales hasta aquí puedo informar, alcalde Delfín Quishpe; 355 
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esperemos su agilidad señor director de mi parte solicito al pleno de concejo para la autorización. 356 
concejal Ángel Chuto: autorizado; solicito que todos los documentos estén en regla, y de pronto no 357 
tener inconvenientes en el futuro. concejal Alberto Mishque: autorizado; que todo este apegado a 358 
derecho y se dé lo más pronto posible, solicito agilidad. concejal Dr. José Sayay; autorizado. Con 359 
las recomendaciones, que se contaste todos los informes ya que después la auditoria nos van a venir 360 
a fiscalizar, compres con las mismas características. alcalde Delfín Quishpe; Autorizado; en 361 
consecuencia. Mediante Resolución Nro. 055-C-GADMCG-2022, RESUELVE: Autorizar 362 
al señor alcalde Delfín Quishpe Apugllon, representante legal del Gobierno Autónomo 363 
Descentralizado Municipal del Cantón Guamote, la venta del salvamento y traspaso de 364 
dominio del vehículo siniestrado de placas HMA-1142  de propiedad del GADMCG, en base 365 
al informe técnico de la dirección administrativa suscrito por el Lic. Ángel Avendaño Director 366 
Administrativo del GADMCG e Informe Jurídico suscrito por el Dr. Antonio Fray 367 
Procurador sindico del GADMCG. (punto incorporado) ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN N.º 0048-368 
C-GADMCG-2021, PUNTO 2. DEL CONCEJO MUNICIPAL. concejal Dr. José Sayay; es 369 
preocupante esta situación, si quisiera que podamos resolver el desalojo de la avenida macas en 370 
cuanto a los comerciantes se refiere, ya que tengo conocimiento que solamente una persona tiene la 371 
patente por ende tenemos que poner orden, ustedes conocen los parterres son para paso peatonal. 372 
alcalde Delfín Quishpe; estoy seguro que la ciudadanía nos va respaldar, ya viene desde antes ellos 373 
parece que se creen dueños. Concejal Ángel Chuto; una vez tomada la resolución hay que dar el 374 
seguimiento necesario. concejal Alberto Mishque: cumplamos todo lo que se diga, caso contrario 375 
vamos a seguir quedando mal. alcalde Delfín Quishpe; la parte de reubicación ya no se va dar en 376 
esta resolución.  Dr. Antonio Fray: y donde se había visto la reubicación, concejal Alberto 377 
Mishque: pero no hay preocupación de los señores comerciantes. concejal Dr. José Sayay; 378 
nosotros queremos que vendan comidas variadas, no comida chatarra, para dar estos puestos en la 379 
avenida tenemos que analizar muy bien.   Dr. Antonio Fray: señores concejales les aseguró que por 380 
esto van haber demandas, ya que van a decir que les estamos negando el derecho al trabajo y va 381 
haber acciones de protección. Y nosotros teníamos que cumplir la resolución. alcalde Delfín 382 
Quishpe; ellos se pueden amparan en todo, pero nosotros tenemos la respectiva ordenanza, habido 383 
accidentes. concejal Dr. José Sayay; si tuvieran patente nosotros tendríamos la obligación de 384 
reubicar, hemos dejado bastante tiempo por el covid, ahora queremos dar un orden al territorio. 385 
concejal Alberto Mishque: estratégicamente si hay acciones de protección en el marco de respeto 386 
tendríamos que dar prioridad. Dr. Antonio Fray: la regulación de uso de suelo no es problema 387 
ciudadano es competencia del Gad municipal, es decir de los municipios, no podemos crear un 388 
problema y no dar una solución. alcalde Delfín Quishpe; si no tomamos estas decisiones hasta 389 
cuando se va retomar ellos no tienen una cultura de organización de coordinar con las autoridades, 390 
dan una mala imagen, yo digo no pueden argumentar para estar ahí. Dr. Antonio Fray: no pueden 391 
pasar abajo ya que es una obra civil destinada para zona de descargo, veo imposible que se trasladen 392 
para allá. alcalde Delfín Quishpe; toda la ciudadanía tiene el derecho de presentar propuestas para 393 
ocupar dichos puestos, pero no con mala imagen sino con comida sana. concejal Dr. José Sayay; 394 
nosotros cuando los ciudadanos nos visitaron les dijimos que los que deseen inicien el trámite, pero 395 
hasta la vez no hay ningún impulso. Siguen dando mala imagen. Mediante Resolución Nro. 056-396 
C-GADMCG-2022, RESUELVE: disponer a la comisaria Municipal del GADMCG, 397 
notifique el retiro definitivo de los quioscos ubicados en el parterre principal de la 398 
avenida Macas, dándoles un plazo de 30 días a partir de las respectivas notificaciones 399 
para la desocupación del espacio público. 7. CLAUSURA. Una vez que se ha agotado el orden 400 
del día el Señor alcalde Delfín Quishpe Apugllón, clausura la Sesión ordinaria del 29 de marzo del 401 
año 2022, siendo las 13h00 minutos, para constancia firman la presente Acta junto a la secretaria 402 
que Certifica. -   403 
Abg. Marlene Caín Ortiz                     Delfín Quishpe Apugllón 404 
SECRETARIA DE CONCEJO        ALCALDE DEL GAD- 405 
DEL GAD-GUAMOTE                                                               GUAMOTE 406 


